

# EL DEFENSOR DEL PUEBLO.

PERIODICO COMERCIAL, POLITICO Y LITERARIO.

Jesucristo abria los ojos al Pueblo para enseñarle la verdad.— ERTULIANO.

DIRECTOR Y PROPIETARIO.—RAFAEL M. BERMEO.

AÑO 1

Guayaquil, Viernes 22 de Octubre de 1897

NUM. 33

## Avisos

### Eureka!

Ponem a la orden del público los talleres de nuestra oficina tipográfica para toda clase de trabajo de BUEN GUSTO. Al efecto, contamos con un magnífico surtido de cartulinas para Tarjetas de visita, Felicitaciones, Partes matrimoniales, y en general, para todo trabajo que requiera buen gusto, nitidez y elegancia.

Imprimimos, además, folletos de diversas dimensiones y volúmenes, garantizando

PUNTUALIDAD  
ESMERO Y BARATURA  
en los trabajos que se nos confíen.

## BIQUEROS ARANGO

Médico y Cirujano.

Consultorio médico, calle de Atahualpa N° 16.

### Nueva de Octubre

BALUERA HERMANOS

18a "Malecón", 18a.

BOJO LA MUNICIPALIDAD. Venden las mejores carteras: "La Campana", "Aguila", "Imperial" y "Caba Libro".

Los sus rival coñacs "Triunfo" y "Montalvo", vinos tintos y blancos de Bordeaux en pipas, barriles y cajas, de distintas marcas.

Vinos españoles: Oporto, Priorato, Jerez y Málaga; medias finas, de distintos colores para caballeros, señoras y niños. Medias negras de hilo, reconocibles por su calidad y precio.

Bacalao fresco y conservas de todas clases. Y muchos otros artículos de abarrotes, ferretería y especialidad en medicinas legadas por los últimos vapores. Todo a precio indistigables.

OCURRID Y OS CONVENCERÉIS.

### A los lectores.

A precios módicos podrán comprar el Antiguo y Nuevo Testamento, en cuatro volúmenes; edición elegante y bien empastada.

En esta imprenta se dará razón.

## Sastrería Nacional

FRANCISCO J. INFANTE

Núm. 16 Avenida Omeo, núm. 16.

Este acreditado establecimiento que ha tenido interrumpidos sus trabajos por los catástrofes que la sufrido en los incendios de Febrero y Octubre del año pasado, vuelve a ofrecer sus servicios al público, garantizando esmerado y satisfactorio trabajo y puntualidad en la entrega de las obras. Precios módicos.

## La Villa de Oporto

Calle de "Pedro Carbo", número 107 Casilla n° 192.

A este acreditado establecimiento acaba de llegar por el último vapor variedad de vinos legítimos de Oporto y Francia, entre ellos se encuentra el sabrosísimo bitter GASCARILLA ANTIPALUDICO.

Para cualquier pedido de dentro ó fuera de la República dirigirse al dueño.

Claudio G. Roza

## Taller de talabartería

DE LOS

Sucesores de J. Jauregui.

PEDRO CARBO N° 190

Ofrecen a su numerosa clientela de dentro y fuera de la ciudad, todos los artículos concernientes al arte de talabartería. Mostruras para hombres, señoras y niños; equipos para bombas; cascos, cinturones, etc., etc. Arnés para carretas, todo a precios módicos.

Octubre 16 de 1897.

## Sastrería

DE ALVARO R. GERMAN

VILLAMIL N° 1

La práctica y conocimientos en el oficio, recomendarán mi trabajo, a más de contar con buenos operarios.

Variada en casimires y otras telas para satisfacer el gusto más exigente. Octubre 16 de 1897.

## Sastrería "La Favorita"

Establecida en el año de 1874.

El antiguo y acreditado establecimiento de este nombre, se encuentra instalado en la calle de "Colón", casa del señor Oñate, intersección "Pedro Carbo"; en donde por numerosos clientes y el público en general, me encontrarán siempre a su disposición.

Se cortan y se hacen vestidos sobre medida según últimos modelos europeos; se emplea buenos materiales al gusto del cliente, pues además cuenta con buenos operarios. Esmero, elegancia, exacto cumplimiento y precios módicos sin competencia.

J. Filomeno Garcia.

Octubre 16 de 1897.

## Almacén

DE INSTRUMENTOS MUSICALES

Hay constantemente de venta: Requintos, Clarinetes, Pastores, Saxos, Barítonos, Trombones; Bajos, Bombos, Tambores, Arcos de violín, parches para tambores y bombos, cuerdas para instrumentos de esta clase y demás útiles para banda y orquesta.

Tiene también un variado y selecto surtido de piezas de música para piano y bandas de música.

Calle de "Pedro Carbo" número 107, casilla de correo 192.

CLAUDIO G. ROSAS.

Octubre 17 de 1897.

## REGORIO MORAN Y HOS.

CARPINTEROS BARNISTAS

MUNICIPALIDAD

Edificio de la Sociedad de Artesanos

Nos encargamos de la construcción de edificios, y en el ramo de Ebanistería poseemos magníficos Catálogos de muebles de último sistema y empleamos las maderas de mejor calidad que se conocen.

Garantizamos todos nuestros trabajos por el buen gusto y la solidez. Guayaquil, Octubre 16 de 1897.

## GRAN TALLER DE ZAPATERIA

«LA COSMOPOLITA»

DE FIDEL MONCADA

172—Municipalidad—172

Se trabaja sobre medida toda clase de calzado a precios equitativos. Puntualidad y esmero en toda obra.

## SE NECESITAN

OPERARIOS HOJALATEROS

MEJORAR LA SITUACION DEL OBRERO Y

En la Hojalatería de E. P. León, Villamil 44, se han pagado siempre los más altos precios a sus Operarios y desde esta, fecha ha resuelto pagar sobre la tarifa antigua, que se halla a la vista en el establecimiento; un veinte por ciento más.

Sería muy largo enumerar la infinidad de artículos ó manufacturas que contiene dicha tarifa desde la letra A a la Z, pero ponemos de manifiesto los precios de las Manufacturas más corrientes, cuyos precios por docenas se pagarán a los Operarios como siguen:

Jarro de á real Dona. S. 0.35	N° 3	S. 2.20
id de á 2 reales	N° 4	2.50
Tarro 1 lb	N° 5	2.70
id 2 lb	N° 6	
id 3 lb	N° 7	3.20
id 4 lb	N° 8	3.60
Olletas de 1. real	N° 9	4.80
id de á 2 "	N° 10	5.60
id de á 3 "	Faroles cuadrados	
id de á 4 "	Chicos	90
Reberos grandes	Mediano	1.20
id chicos	Grandes	1.50
Candiles	Jaulas corrientes	
Embudos de á 1 real	Para Pericos (chicas)	1.40
id. de á 2 "	" " (grandes)	2.40
id. de á 3 "	Para lora [según clase]	
id. de á 4 "	Guarniciones cortadas	
Cafteeras ó filtros.	N° 2	en máquina cada 12 horas
N° 2		1.00

El establecimiento está provisto de toda clase de máquinas y útiles que facilitan mucho el trabajo y por éstas no se cobran como de ninguna clase. Hace adelantos, de día y de noche a cuenta de trabajo.

OTRA.—El Operario que quiera trabajar por día sin ceñirse a la tarifa del establecimiento, el precio será convencional.

Guayaquil, Setiembre 14 de 1897

**BA-TA-CLAN**  
ELEGANTE SALON  
DE  
**PELUQUERIA**  
PERFUMERIA  
Y  
Novedades.

**Aviso.**  
Participo al Público y a mi clientela que desde esta fecha he trasladado mi establecimiento de Sastrería a las covachadas del señor R. B. Jones situada entre las calles de "Pichincha" y "Luque".  
J. Lombaida.  
Guayaquil Sbre. 13 de 1897.

## Tablas de Robles.

De la mejor calidad y a precios sumamente módicos vende el suscritor.

Enrique Romero.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897.

## TARIFA

Afeitar.....S.	0.20
Cortar el pelo.....	0.40
Lavar la cabeza.....	0.40
PEINADO PARA SEÑORAS	
Para novias.....S.	4
Id. Teatro.....	2
Id. Soirée.....	2
Id. calle.....	1.50

## 'LA ESPOSICION'

Calle de Pichincha número 167.

CONSTANTE Y VARIADO SURTIDO DE

Camisas, cuellos, puños y corbatas.

Botas y zapatos de cabritilla.

Calzado para niñas.

Perfumería de las famadas fábricas de Royer Galled y Finaud.

Elasticos para ligas.

Flecos de toda clase.

Casimires, paño inglés azul.

Hojas, folletes y papel para flores.

Coronas finas.

Medias y medias medias.

Ferros, tafletes, cintillos y corcho para sombreros.

Pañuelos de lino.

Al llegar para las fiestas de Octubre, un variado surtido de articulo de todo gusto.

JOSE SALCEDO D.

Guayaquil, Setiembre 21 de 1897

## Ravachol en Guayaquil

Se compra toda clase de muebles; dirigirse al Hotel del señor Antonio Moya. Setiembre 18 de 1897.

### Atención.

Todo el que compre la casa que fué de Adolfo Robles, compra un pleito, y todo el que haga negocios con algunos de los bienes, todo será nulo. La heredera única

Maria Cilia Robles de Lara Setiembre 15 de 1897.

L. C. del Castillo

PELUQUERO

Calle Pedro Carbo No 117. Esmero y puntualidad. Fricciones y perfumería.

IMPORTANTE

Damos aviso a nuestros agentes y corresponsales en las provincias y cantones, que los periódicos que reciban rotulados, pertenecen a suscritores a quienes hemos enviado desde el primer número.

Se servirán tomar nota, para que en lo sucesivo sepan a qué atenderse; anticipándose que la comisión será del diez por ciento por suscripción.

"El Defensor del Pueblo"

Guayaquil, Octubre 22 de 1897

CONCEJEROS PARA 1898 Y 1899.

- Sr. Gral. Juan F. Morales.
Dr. José M. Carbo A.
Juan H. Esteves,
Eduardo Game,
Francisco Icaza B.
Rafael M. Bermeo.

LA SITUACION.

Ya vamos a cumplir un año de período constitucional, el tiempo de la Jefatura Suprema no ha sido más que de luchas civiles y combates.

El partido terrorista creyóse obligado a disputar con las armas, el poder que se le escapaba de las manos, para siempre, porque veía que el liberalismo armado de su propaganda victoriosa, tenía que ensorrecerse de la conciencia de los pueblos.

Pero a raíz del triunfo definitivo, empezó no decimos la disolución, la palabra sería muy dura, el fraccionamiento del partido.

Zas causas engendradoras de ese fenómeno político eran dos. La ignorancia de algunos, de los verdaderos principios liberales y la tendencia de cierto círculo personalista a apoderarse de la cosa pública, con detrimento de los buenos servidores de la causa.

Ante todo se hacía notar la falta de un programa, que sirviera de norma a las reformas que debían iniciarse.

Liberales tenemos de nombre, que se asustan de la tolerancia de cultos, del matrimonio civil, de la instrucción laica y de la abolición de los entes rros de cuerpo presente.

Se hacen las cruces cuando se habla de separación de la Iglesia y del Estado.

Se horrorizan al oír la palabra masón, y mientras tanto asisten a toda ceremonia religiosa y citan por los diarios a alguna fiesta de ese género.

No podemos aceptar esas componendas, con Dios y con el diablo, como diría el otro.

Hé aquí la razón por la que no progresamos ni sabemos a quienes considerar como amigos ni enemigos.

Aun el país no está en situación de recibir semejantes reformas, dicen los enervadores como alguien los ha llamado gráficamente.

¿Y lo estaban las otras naciones sud-americanas en donde domina el radicalismo?

El Día.

HOJA SUELTA.

Anoche, en los momentos que se daba la retirada en el parque de Bolívar, se repartió profusamente una hoja suelta encabezada con el nombre del Coronel don Medardo Alfaro.

La justicia tributada por los autores de esa hoja a los méritos del Coronel Alfaro en el desempeño de su importante cargo, es digno de encomio.

Nuestro ex Comandante Coronel Alfaro se ha sabido captar la general simpatía del pueblo guayaquileño, llevando un tino admirable en el difícil viacrucis de ese delicado destino; tanto más difícil cuanto más pesada ha sido la atmósfera política local, que, titulado liberales, han convertido para perpetuarse en el poder.

El Coronel don Medardo Alfaro, al entregar el puesto que con lucidez y a satisfacción del genuino radicalismo desempeñaba, deja un cuerpo notablemente veteranzado como la Prigada y demás batallones de la plaza, por cuya disciplina veló ardorosamente, a la par que un vacío llenable en el radio militar, que era quizá la mejor garantía local de nuestro partido.

El Coronel Alfaro, en resumen, lleva la conciencia del deber cumplido, al retirarse de la Comandancia General de Armas, así como la de estar en riesgo de ver a su partido el radicalismo definido, entregado en las manos del terrorismo.

CONFERENCIA

PROFESADA EN LA BIENHECHURA SOCIEDAD

«HIJOS DEL TRABAJO»

POR EL CIUDADANO

MANUEL DE LOSADA PLISE

I

Cuestiones sobre educación

Vería volar, scripta manent, las palabras vuelan, los escritos quedan. El primer deber del hombre para consigo mismo es instruirse; el primer deber del hombre para con sus semejantes es contribuir a su instrucción.

LETRA

Voy a ocuparme de la educación que los Hijos del Trabajo pueden darse así mismo por la lectura. La educación a que aludimos, es la ciencia de la vida, el arte de vivir bien; la agricultura, por ejemplo, es el arte de sacar de un campo todo lo que este campo puede producir; y la educación tiene por objeto sacar de un hombre todo lo que este hombre puede dar; es decir, desarrollar todos sus órganos; todas sus facultades, y como su felicidad estriba en el perfecto acuerdo de sus órganos y de sus facultades, la ciencia que le permita desarrollarlas y servirse de ellas, es la ciencia misma de la vida.

¿Cuáles son estos órganos y estas facultades? Cuando nos estudiamos a nosotros mismos, lo que sucede muy raras veces, lo primero que llama la atención es nuestro cuerpo, que está compuesto de órganos que nos ponen en relación con el mundo exterior, y estos órganos son susceptibles de desarrollarse por el ejercicio y de llegar a una perfectibilidad desconocida.

Pero el cuerpo no es más, por decirlo así, que el exterior de la psíquica; hay en el interior una fuerza que hace moverse estos órganos, que los dirige y que es bastante poderosa para impulsar al cuerpo hasta donde no querria ir. Esta fuerza interior es el alma que tiene facultades como el cuerpo tiene órganos. Estas facultades han sido clasificadas; y este es el objeto de la filosofía, que parte al alma en dos grandes divisiones: una abraza el espíritu que se consagra a la investigación de la verdad, y este espíritu se divide a su vez en facultades diversas, por medio de las cuales percibe el mundo exterior.

La ciencia nos revela la presencia de los objetos, el juicio aproxima dos sensaciones y las compara, el raciocinio de-

duce conclusiones de los hechos observados, la memoria recuerda los hechos, la imaginación los combina, todo esto constituye el primer elemento del alma que se llama espíritu.

Los hombres que habiendo recibido una regular inteligencia y un espíritu fácil, prefieren pasar su tiempo en la ociosidad y en la pereza. ¿Cuántos hijos de familia, que siendo muy altivos para ser obreros y dedicarse a un oficio, que no teniendo bastante energía moral para emprender una carrera, ejercen una profesión, disipan tristemente su vida como las flores de las montañas que dan su perfume a las brisas del desierto!

Beber, comer, dormir: esta puede ser la vida del animal, pero no la del hombre. Felizmente no sucede siempre así. Nosotros vemos con particular compasión que muchos hijos del trabajo han sabido aprovechar ese capital moral que recibieron al nacer y del cual han sabido hacer un uso prodigioso.

Si nuestros órganos, si nuestras facultades son susceptibles de desarrollo, hay una ciencia, un arte que puede enseñarnos los medios de que nos debemos valer para impulsar y regular este desarrollo. Llegamos a educar un caballo, a modificar a este pobre animal, imponiéndole nuestros caprichos y sustitutos a las leyes de su naturaleza, y no podríamos decir al hombre lo que debe hacer y cómo el puede educarse, completarse y ser feliz sobre la tierra? El hombre es de tal naturaleza que puede educarse, que un gran filósofo inglés, Locke, ha podido decir con razón, y yo creo que la experiencia de cada uno de mis consocios aquí presentes confirma este pensamiento, que sobre diez hombres había nueve, que debieron lo que ellos tenían de bueno ó de malo a la educación.

La primera educación que recibimos todos es la de nuestra madre, la que decidirá casi siempre de nuestra vida; porque en estos primeros momentos es cuando una madre puede dirigir la conciencia y el espíritu de su hijo y preparar así su felicidad ó su desgracia en el porvenir.

La madre que educa mal a su hijo, que le deja seguir su capricho, que no estudia, que no trabaja, que no hace nada, no aprende el rudo oficio de la vida. El niño educado severamente, al contrario, es un niño cuyo espíritu y corazón se desarrollan bajo la influencia de la firmeza materna. ¿Qué extraño es que un niño mal educado acabe mal, y que el niño educado severamente sepa más tarde dirigirse el mismo en los combates de la vida?

A esta primera educación debe suceder la de la escuela. Nuestros hijos, tributados y atendidos son los destinados a educar las infantiles generaciones y a formar ciudadanos que comprendan sus derechos y sus deberes. Al maestro corresponde la educación de la niñez y de la juventud en la escuela, sin la intervención del prelado. A éste corresponde la educación religiosa en el templo. Cada uno de nosotros se esfuerza de acción independiente.

Viene a enaguar la educación de la experiencia, que es la más ruda; se aprende que no se deben hacer excesos para conservar la salud; pero se aprende en el día que el hombre está sepultado en el lecho del dolor. Es una enseñanza que viene siempre, desgraciadamente, muy tarde.

La civilización moderna ha añadido la educación que el hombre se da así mismo, como comunicada a los demás hombres, oyendo sus observaciones, sus discursos; y el mejor medio para llevar esta vida de relación, son los libros, por que los libros nos han conservado la experiencia de los tiempos pasados. La lectura no es la ciencia universal, no es la salubridad universal; pero un hombre que ha contraído la costumbre de leer, puede consultar siempre sobre cada cuestión una experiencia más grande que la suya y una experiencia desinteresada; y merced a los libros vivimos y pensamos con la experiencia de tres ó cuatro mil años acumulados. Un libro es una alma que revive y que nos responde cada vez que queremos interrogarlo. La fotografía es un grandioso invento, nos hace conservar las imágenes de los seres que hemos conocido; pero la fotografía no nos habla. No que el libro de un autor, que no hemos conocido nunca, de un poeta, de un historiador, de un filósofo, está pronto a revelarnos sus placeres y sus penas; nos ofrece los ejemplos más sublimes y las verdades más profundas; es una voz que nos habla, es el pensamiento de una persona sepada de nosotros por el espacio y por el tiempo.

Los libros reunidos en una biblioteca representan las grandes inteligencias de todos los siglos y de todos los pueblos; que están allí para hablarnos, para iluminar nuestra razón; los troncos caen de ruidos, los monumentos se convierten en ruinas, los hombres pasan, y lo que queda, lo que no muere, lo inmortal es el pensamiento humano.

[Se continuará].

«LA NACION»

Cablegramas de la vía Gálveston.

En El Día—Un buen artículo intitulado reflexiones ese que extralúa la publicación de cultos periódicos, liberales, combatiendo la tolerancia de sueltos, llevada a la práctica y se congratula de que se estealeza la lucha de la propaganda.

Este y mucho más verá el decano.

Fácil, en verdad es intitularse doctrinarios ¡pero los hechos!

Puede ser que algún día nos toque poner las cosas en el claro. Otro suelto editorial las elecciones.

«Prensa Nacional.»

Intereses nacionales—un artículo de actualidad, sobre concejeros municipales Crónica local y folletín.

«EL TELEGRAFO»

Chile y el Ecuador, artículo de fondo—manifestando la necesidad de tratado de Comercio y aún de alianza entre ambas repúblicas.

En el día varios sueltos editoriales importantes. Noticias de la Capital por telegrafo, la vía Gálveston.—Crónica abundante y folletín en la 4.ª página.

«EL GRITO DEL PUEBLO»

Servicio especial del Diario de la vía Gálveston.

Obras públicas se intitula una colaboración de interés general sobre obras públicas.—Correspondencia del Uruguay.

Noticias cablegraficas de Quito—cerca de dos paginas de crónica amena.—Una buena correspondencia del Uruguay.

DE TODAS PARTES

ECOS DIARIOS DEL MUNDO.

Estados Unidos estan organizado una escuadra poderosa, para cualquier emergencia.

—El Gobierno de Bolivia ha nombrado a D. Serapio Reyes, Ministro Plenipotenciario, para arreglar la cuestión de Chile con el Perú.

—En Chile se está discutiendo en la Cámara de diputados la necesidad de verificar el matrimonio civil antes que el religioso.

—El Gobierno inglés ha rechazado la propuesta de la comisión bimetalista.

Esto significa nada menos que la caída definitiva de la plata, puesto que la única esperanza era que se resolvieran a abrir las casas de acuñación en la India.

Weyler se retira con tristeza de Cuba, por haber fracasado en su obra de pacificación.

—El rey Alejandro de Servia ha vuelto a su país.

—En el Sudan (Africa) una partida de dervises saqueara una población a siete millas de Berber.

—En Simla, [India] dos escuadrones e caballería han sido destrozados por los rebeldes; en Dorkia hubo un combate reñido.

Hechos diversos

CALENDARIO

Octubre, —Viernes 22, Santos Donato y Verecundo, obispos y Severo, presbítero.

(Tratado de paz con el Perú después de la batalla de Turqui, año 1829.)

MOVIMIENTO DEL PUERTO Embor acciones menores, día 21.

ENTRADAS: Balandras «Rosa María», de Naranjo... «Celia María», de B... «Chata», de B... «Celia María», de B... «Chata», de B...

BAÑOS DEL SALADO Por la mañana... a las 11 Por la tarde... a las 2

COBREMOS Entrar hoy del Carehí, Imbabura y demás lugares pertenecientes a esas provincias...

MOVIMIENTO DE LA LUNA Luna nueva... el día 25 BOMBA DE GUARDIA Esta noche hará la guardia la compañía...

«EL REPORTE» Se nos ha dicho que con este nombre, ha visto la luz pública un nuevo diario...

«HIJOS DEL TRABAJO» Conste que esta Sociedad como cuerpo colegiado no ha lanzado ni apoya ninguna lista para concejales municipales...

GUAYAQUIL, Octubre 22 de 1897. MIGUEL ALBUQUERQUE.

Ahora, por nuestra propia cuenta, expresamos que al exhibir el nombre del señor Rafael M. Bermeo en la lista de candidatos...

El señor Bermeo goza en la clase obrera de un relativo prestigio, desde algún tiempo; y al bien es verdad que este ciudadano forma parte en dicha colectividad...

GUAYAQUIL INDEPENDIENTE Tal es el nombre de un lucido folleto editado en Quito, obra poética literaria del señor Amadeo Izaguirre...

Se dice que el Sr. José M. Urbina Jado será el que desempeñe la Secretaría de la Gobernación...

Reconocemos la competencia del agraciado; pero nos abst...

Folleto. El Emisario NOVELA CUBANA POR D. Francisco Calcagno EL TRATO DE ALLÁ FUERA el capitán general, porque él y sólo el obispo lo tenían los demás usaban volantes y tiraditas de ruedas...

tenemos de toda opinión respecto de tal nombramiento porque, en política, tendríamos que decir mucho, y nada satisfactorio para él.

Así, pues, quedamos enterados. REMATE. Entre las cuatro y cinco de la tarde del día 20 tuvo lugar con las solemnidades de costumbre, el del servicio de aseó los calles, que fué adjudicado al Sr. Pedro J. Pombar por la suma de \$1,100 mensuales.

LECCIONES GRATUITAS Los señores Casara y Sanaboni, miembros de la colonia italiana residente en esta ciudad, se han ofrecido para dar lecciones gratuitas de dibujo a los «Hijos del Trabajo» de esta Sociedad...

«ULTIMA HORA.» El señor Coronel Medardo Alfaro ha sido promovido al importante puesto de Comandante General y Jefe de operaciones en las siguientes provincias: «Los Ríos», «El Oro», «Manabí» y «Emeralda».

Al público. Un caballero con mucha práctica ó instrucción en la agricultura, ofrece sus servicios, con muy buenas referencias, para administrar una hacienda. Diríjase a esta Imprenta.

Inserciones

INFORME. Valores de votos de obrar por derecho de Malacón, durante los meses de Octubre a Diciembre del 96 por haber sido sustituido este derecho desde la fecha citada, por el recurso del 5 p...

Porque los 16.800 que igualmente figuraron como deuda del fisco, no han sido pagados, ni en todo ni en parte, por las circunstancias excepcionales en que ha estado el país.

Porque el producto de Agua Potable a domicilio y en las puestas públicas se presupone a \$ 70,000, sin, creerse jamás en una catástrofe que hubiese reducido a centenas la más rica de Guayaquil, lo que ha dado por resultado...

A las partidas anteriores hay que agregar la de ingresos por proyecciones para el 96...

Table with 2 columns: Description of items and Amounts. Includes 'Suma de los ingresos efectivos en 1896' and 'Diferencia en favor de 1896'.

Se habrá notado con la cantidad presupuestada como ingresos en 96...

Porque figuran \$1,30,000 en el presupuesto, como producto de la contribución del uso por mil, correspondiente a los años de 94, 95 y 96...

Porque los 16.800 que igualmente figuraron como deuda del fisco, no han sido pagados, ni en todo ni en parte...

Porque el producto de Agua Potable a domicilio y en las puestas públicas se presupone a \$ 70,000, sin, creerse jamás en una catástrofe...

principal del teatro, pero contrastando con el salón por su pobreza de muebles, varias sillas de madera, una mesa con espejo, sobre ella, en cajita de cartón, la cascarrilla de huevo que nos enviaba Mérida de Yucatán...

La función teatral terminó con un estrepitoso aplauso al actor cubano Covarrubias, aquel hijo mimado de la popularidad, que empezaba a ser el ídolo del pueblo...

«No, pero... no sabes... no... te dije que se aman?». «Me alegro, contestó con tristeza Josefina, siempre se sacrecen.». «¿Cómo! ¿Tanta conformidad! ¿Por...

una diferencia entrelo presupuesto y lo resultado de \$1,13,731.90, como motivo de tanta desgracia, que al no haber acontecido, pudo asegurarse que se habría visto el caso de hacerse efectiva a misma ó mayor suma que lo que se presupone...

Este combinado de estas cuestiones, el presupuesto que ha habido de \$1,56,268.10, que como he dicho da un saldo a favor de la caja de \$1,35,499.02, sobre lo producido en 1895...

«¿CUÁLES SON LOS DEBERES DEL INSTITUTOR?» Si viera mi mere doleado me est primun ipsi ubi. Si quieres que yo lloro, llora tú primero.

Variedades.

El Institutor debe tener para sus alumnos el alma de un padre; debe pensar que está en lugar de aquellos que le han confiado sus hijos...

Es tan importante la buena conducta en el preceptor que, preguntado Demóstenes sobre cual era la primera cualidad que requiere éste, contestó que las buenas costumbres; preguntado por segunda, contestó de nuevo, que las buenas costumbres...

Consejamos, pues, que el educacionista no tenga ningún principal del teatro, pero contrastando con el salón por su pobreza de muebles, varias sillas de madera, una mesa con espejo...

«No, pero... no sabes... no... te dije que se aman?». «Me alegro, contestó con tristeza Josefina, siempre se sacrecen.». «¿Cómo! ¿Tanta conformidad! ¿Por...

Vicio, ni tolere tampoco ninguno, y que evite igualmente una circunspección ligérrima, y una dulzura sin dignidad; y una producida odio, la otra desprecio. Hable con frecuencia de lo lícito y lo bueno, y castigará tanto menos cuanto más haya aconsejado. Que evite la cólera sin disimular nada de lo que merezca corrección. Verifícase con razón como un mal padre a aquel que por las mas ligeras causas reprímese a sus hijos con golpes continuos. Lo mismo sucedería a un Institutor; mejor partido sacara de la vergüenza y de la recompensa que del temor para someter a sus alumnos.

Continuad. Avisos. XIQUES ARANGO Médico y Cirujano. Consultorio médico, calle de Atahualpa N.º 16. Sastrería Nacional FRANCISCO J. INFANTE N.º 16 Avenida Olmedo, n.º 16. Este acreditado establecimiento que ha tenido intermisiones sus trabajos por las catástrofes que ha sufrido en los incendios de Febrero y Octubre del año pasado, vuelve a ofrecer sus servicios al público, garantizando esmerado y satisfactorio trabajo y puntualidad en la entrega de las obras. Precios módicos.

A los lectores. A precios módicos podrán comprar el Antiguo y Nuevo Testamento, en cuatro volúmenes; edición elegante y bien empastada. En esta imprenta, se dará razón.

Nuevo de Octubre BALUARTE HERMANOS 180 «Malacón», 180. BOJO LA MUNICIPALIDAD Venden las mejores tabaceras: «La Champañá», «Aguila», «Imperial» y «Cala Libre». «Los sin rival colicos «Triunfo», «Montaña», vicos tintos y blancos de Bordeaux en pipas, barriles y cajas, de distintas marcas. Vinos capafios: Oporto, Priorato, Jerez y Málaga; medias finas, de distintos colores para caballeros, señoras y niños. Medias negras de hilo, reconducibles por su calidad y precio. Bacalao fresco y conservas de toda clase. Y muchos otros artículos de abarrotos, ferretería y especialidad en mod. linares ligadas por los últimos vapores. Todo a precio indisputables. OCURED Y OS CONVENCERIS.

GRAN TALLER DE ZAPATERIA «LA COMOPOLITA» DE FIDEL ROSQUERA 172 - Municipalidad - 172 Se trabaja sobre medida toda clase de calzado a precios equitativos. Puntualidad y esmero en toda obra.

«No decían que tú y Enrique Manzano...». «No me lo nombres, que bastante arrepentida estoy...». «¿De veras? Habla, hija, explícame, explícame...». «Enrique es un mal hombre, y yo me avergueno de haber sido su amiga; odia a Julia, y de ti dice que eres una pispapuerta...». «A esa palabra Enrique te da un brinco de fiero, y la concentración que debía durar dos horas no duró ni un cuarto...». «Pispuerta yo! Miré el deslenguado mariposón... No se lo diré a Ernesto, porque es capaz de... pispuerta yo! pero yo me la pagará ese pillo; felizmente que yo soy lista y valiente, no le tengo miedo ni a hombres ni a mujeres, y cuando me ponga brava... ¡paj! La niña dió un alarido y se quedó pálida como la cera; su compañera que la vió palidecer, también se emocionó sin saber de qué...». «Pero qué tienes, hija? ¿qué te pasa?». «¡Nada!... no sé... tú no estás un ruido... ahí... ahí... dijo con...



TALLER DE

SASTRERIA

DE TEODOSIO URREA

Este ya editado establecimiento cuenta con los más finos materiales para hacer toda clase de trajes de Sastrería, como ternos, levitas, chaquetas, fraques etc., etc., á la última moda; porés variedad de casimires, paños cheviots, etc., capaz de gustar al más exigente capricho.

TEODOSIO URREA.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897.

Hojalatería y Lamparería

ELEODORO P. LEON  
Calle de "Villamil" No. 44.

Estando completamente reinstalado, ofrezco como siempre á más clientes y al público en general, cumplir con toda prontitud las obras que me encomendaren en el ramo de Hojalatería. Tengo de venta vidros planos para cuadros, labrados y de colores para Mamparas, Belgas superior calidad.

Medidas desde 12x16 á 40x44 por cajas de 100 piés \$ 16.00

Precios de cada uno cortados en el establecimiento:

Pulgada Inglesa	S.	Pulgada Inglesa	S.
12 por 16	30	28 por 32	2.60
14 18	40	30 34	3.20
16 20	60	32 36	3.80
18 22	80	34 38	4
20 24	1.10	36 40	5
22 26	1.40	38 42	5.50
24 28	1.80	40 44	6
26 30	2.20		

Especialidad en Faroles avisos, id. para alumbrado público id. para Plazas y Parques, id. para tenales de cacao Cañerías, Lavaderos y embudos para aguas lluvias.

Los precios son módicos y cuento con operarios entendidos En el ramo de Lamparería se encontrará como antes un surtido completo de lámparas, quinqués, bombas, tubos, mechas y mas accesorios.

NOTA—Se necesita constantemente operarios y se pagan buenos salarios; las manufacturas de la tienda no se venden por la calle.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897.

Oficina de Cobros.

CASILLA N° 357.—TELEFONO N° 260.

El infrascrito ofrece al público un servicio, para encargarse de toda clase de cobros, ya sea de Letras de Banco, Comer. de Tesorería, Planillas, Cédulas, Int-reses de Acciones, Bonos, Cupones, Hechos de Tesorería, Recibos por arrendamientos de casas ó bodegas.

Adelantos fondos son módico ó ninguno, por Letras del Comercio aceptadas á tres años vista ó por documentos del Gobierno, por créditos reconocidos y mensuales pagar, así como un encargo de gestionar por medio de solicitudes arregladas á la Ley, de reclamos por presiones voluntarias ó forzadas, contribuciones de guerra y toda clase de reclamos que haya contra el Fisco. Cuenta para dar cumplimiento á las órdenes que se me confían, con la práctica de 11 años de servicio, como Contador que fui de la Tesorería de Hacienda del Guayas.

OFICINA: calle de Luque, casa principal del señor Enrique Luque, antiguo local de la Peluquería del Guayas que fue del señor José Guillamet.

Z. Guillermo Balda.

Guayaquil, Sibe. 22 de 1897.

Pedro Gamez & Ca.

Calle de Clemente Ballén números 13 y 15.  
NUEVO SURTIDO PARA EL 9 DE OCTUBRE

Casimires y Corbates,  
Camisas, cuellos, y paños,  
Mejillas y calcetines,  
Pañuelos y camisetas,

Perfumería fina un verdadero surtido de artículos de lujo y fantasía al alcance de todos.

Picos y polvos á surtido de lo necesario en la calle de Clemente Ballén 13 y 15

Pedro Gamez y Ca.

Guayaquil, Setiembre 21 de 1897

ESPECIFICO DEL ORO

DE HARVEY  
CELEBREREMEDIO INGLES

CURA INFALIBLE

Para la curación rápida y radical de la IMPOTENCIA, DERRAMES SEMINALES y toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES, durante la juventud, la virilidad ó la vejez. Este específico curará cuando hayan fallado todos los demás remedios. Es un medicamento que cura todos los casos de DEBILIDAD DEL SISTEMA NERVIOSO, IMPOTENCIA parcial ó total, POSTRACION NERVIOSA, CONSUNCION, ESPERMATORREA ó DERRAMES SEMINALES, toda clase de DEBILIDAD EN EL ORGANISMO, como falta de VIRILIDAD y enfermedades de los ORGANOS GENTALES.

Es un específico infalible en todos los casos

Este específico se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros Comerciantes de Drogas y Boticas.

Preparado por sus Proprietarios

HARVEY Y CIA.

EAST 32 DE STRET NURK. E. U. A.

EN EL ALMACEN N° 168

Miguel G. Hurtado

Hay constantemente: juegos completos de muebles de Viena, ricamente tallados.

Especios para salones.

Alfombra para piso.

Columnas para floreros.

Flores, laboratorios, candelabros

Ptitenas, Misteleros y juegos de Pomas de cristal.

Catres de metal y de hierro para matrimonio.

Catres de hierro de una plaza.

Cornizas y ganchos dorados.

Mecitas y jaulas doradas.

Arañas de cristal para gas

Roperos de beju

PARA MILITARES Y BOMBEROS

Paño blanco, grana y azul.

Botones dorados finos con las armas de la República y con granada.

Botones dorados con letrero para bomberos.

Galón de oro y de plata de varios anchos.

Trencilla y cordón dorada.

Franela punzó y blanca.

Continuamente se renovan los artículos de este acreditado Almacén

Guayaquil, Setiembre 13 de 1887.

José Guillamet

En este establecimiento

"LA JUVENTUD DEL GUAYAS"

en la calle de "Pichincha" No. 111-113, próximamente exhibirá el gran surtido de artículos de novedad, que acaba de recibir.

CASA FUNDADA EN 1876.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897

ANTIGUA AGENCIA FUNERARIA.

—DE TIMOTEO SUESCUM

ESTABLECIDA EN EL AÑO DE 1878

Esta acreditada Agencia establecida en la calle de la Municipalidad N° 244 acaba de recibir por el último vapor un nuevo y selecto surtido de artículos funerarios, como pargaderas niqueladas, chapetas, placas, letras, franjas y más útiles necesarios para este ramo. Esta Agencia proporciona todo lo concerniente á una mortuoria, como elegantes cajas, pedestales paño candeleros, ceras, fajas, carroza, carros ó coches arreglos de Igle ia, como tumbas para adultos ó párvulos & c.

Sin engaño ni bombo ofrezco al público cajas mortuorias desde el precio de \$1.60 para adelante. Esta Agencia también proporciona lápidas, marcos para bóvedas, coronas fúnebres; y se encarga de efectuar exhumaciones y viáticos corriendo con todos los trámites necesarios.

Servicio esmerado á toda hora del día y de la noche, precios sumamente reducidos y al alcance de todas las fortunas. Se vende toda clase de útiles de mortuoria.

No olvidarse: calle de la Municipalidad N° 244 Domicilio calle de Aguirre N° 184.

Guayaquil, Setiembre 13 de 1897

Gran taller de Sastrería

MIGUEL ALBURQUERQUE  
Calle de Pedro Carbo entre Suero y Guayaquil  
Expléndido surtido de casimires, diagon, ties, piqué, obivint etc. etc. recibidos especialmente por los últimos vapores.

Se garantizan los trabajos Miguel Alburquerque

"EL DEFENSOR DEL PUEBLO"

DIARIO COMERCIAL, POLITICO Y LITERARIO  
Calle de Pedro Carbo N° 109.

Suscripciones:

Por 1 semestre . . . . . \$ 5.00

" 3 meses . . . . . " 1.00

Número suelto . . . . . " 05

Id. atrasado hasta 30 días " 10

Remitidos:

1 columna . . . . . " 12

1/2 id. . . . . " 6

1/4 id. . . . . " 3

Avisos:

Según el espacio que ocupen.

Precios convencionales. Los anuncios se publicarán hasta recibir orden de suspenderlos.

Todo artículo que trate de los intereses generales del pueblo ó del comercio, se publicará gratis. Los originales no se devuelven.

Esta imprenta hace toda clase de trabajos tipográficos, á satisfacción de los que la ocupen, ofreciendo siempre el mejor esmero, aso y puntualidad.

DANIEL EGAS

Pintor y dorador

Tiene la honra de ofrecer sus servicios al respetable é ilustrado público de esta ciudad.

Hace toda clase de trabajos modernos de lecciones de dibujo, á domicilio y precios módicos. Especialista dorador en marcos para retratos, al óleo y para cualquier otro objeto.

Su larga práctica y su antigua y numerosa clientela son su mejor recomendación.

Oficina: calle de Luque, 203 A. entre Boyacá y Chaudoyas.

JUAN A. SALCEDO

Relojero Mecánico

Graduado en la escuela Hológica de Lancaster Pa. E. U., próximamente abrirá su establecimiento.

Guayaquil, Sbre 14 de 1897

Dr. M. H. Alcivar

Especialidad en enfermedades de las vías urinarias. Consultas todos los días de 1 á 5 de la tarde.

Se encarga también de hacer toda clase de investigaciones bacteriológicas y análisis medicinales de sangre, jugo gástrico, orina etc.

Vive en los bajos de la casa del señor José G. Robles calle de la "Caridad" entre las calles de "Sacre" y "Co"ra.